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10:00　開会・挨拶
開催概要説明
会期1日、出席委員5名、欠席委員0名、委員外　議長
議事1　令和5年第2回定例会等の運営について

資料により1から6について一括説明。
　議案第57号と議案第58号を一括説明に変更。
　報告第4号から報告第7号まで一括説明に変更。
　４の請願・陳情等の取り扱いについて協議
・森林環境譲与税の基準というのが、今の基準はどうなっているのか。
　これはじっくり検討した方がいいかもしれない。
　一度、委員会で調査してからでもいいのでは。
・クリーンラーチについても町では植えているのか。
・その辺りも含めて委員会で調査する。
・産業の委員会で協議してもらって、9月に再度協議することとしたい。
・異議なし。
・広報の委員会が議運終了後からになっているが、議運は時間かかるのか。
・その時にもよるが、だいたい1～2時間くらいかかる。
・広報がそこまで時間かからないのであれば、広報をやってから議運でいいのではないか。
・皆さんがよければ、定例会終了後すぐに広報の委員会を開催して、その後に議運を
開催することで調整していいか。
・異議なし。

議事2　その他
1　第4回全員協議会について
2　第4回議員間討議について
3　次回議会運営委員会の開催について

第9回議会運営委員会
日時　　6月22日（木）広報終了後から
場所　　正副議長室
議事　　第2回定例会についてほか

・各常任委員長の報告ですが、今まではサイドブックスに保存しているということだったが
特に全体で共有しておいた方がいいようなことについては、口頭で説明していただくことと
したい。
　今回は、調査事項決まりましたという内容なので、特になければなしでかまわない。
・調査事項については、議員間討議の時は確定していない。
　ここの報告については、各委員会は調査計画を策定しているだけなので、各委員長

会議に付した事件及び会議結果など
発言者
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西原　　浩
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1名議長

開閉会日時 令和5年6月14日（水曜日) 会議場所 別海町議会
委員会室1

開会 10:00
閉会 10:50

出席 出席今西　和雄外山　浩司
戸田　憲悦

会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。
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議員 11番 今西
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委員長 9番 小椋
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から何か補足があればという形にした方で経過報告のみでいいのではないか。
・私の方で今策定中なので、何か補足があればという形で進行することとしたい。
・16日の全員協議会で補正予算について説明を受け、補正予算の事前質疑の締切
が18日ということだが、新人議員もいるので委員会協議会か何かを開催し、質問の出
し方だったりを各委員会ごとにできないか。
・たしかに、予算書の見方も含め厳しいかもしれない。
・委員会でも確認できるということは、話しているがそういうことではないのか。
・予算に対する質問の構築についてのレクチャーをする場が必要ではないかということ。
　議員間討議で事務局から説明はあると思うけども。

暫時10:26
再開10:29

・前回の質問一覧表を参考にして、自分の方で新人議員にレクチャーする。
・他に何かあるか。
・特になし。
4　その他

事務局 ・常任委員会の所管事務調査申し合わせについて、一部文言修正した。
　確認願いたい。
・表現を前向きに修正した。
　協議会もあるので、皆さんで協議したうえでという趣旨。
　何か意見あるか。
・特になし。
・他に何かあるか。

事務局 ・行政視察について
　栃木県那須塩原市議会からバイオマス産業都市構想について、行政視察の申し入
れあり。
　7月11日午後1時30分から90分程度を予定。
　議長が不在のため、副議長の対応を含め協議願いたい。
・議会としての説明が必要となった場合には、産業の委員長でもいいし、ある程度説
明できる人が対応するべき。
・視察内容がわからないので、詳細が分かり次第、対応について協議したい。
・了解。

事務局 ・産業祭の日程について報告
　例年より早く、9月9日・10日の2日間で開催される。
　9月16日・17日に、天皇陛下も来られる予定の全国豊かな海づくり大会が厚岸町
で予定されているためで、産業祭の警備の関係や来場者への影響が考慮されたものと
聞いている。
　議会日程にも影響を及ぼしかねないことから、事前にご報告する。
・議会日程も早まるのか。

事務局 ・町側と調整中。
・何かあるか。
・特になし

事務局 ・議員間討議時の報告事項について
　①別海町議会新型コロナウイルス感染予防対策についての規程の廃止
　②道議長会主催町村議会議員研修会及び３常任委員会合同アカデミーについて
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　③行政視察について
　④第一法規主催「自治体議員様向け法令・条例の読み方研修」の開催について
　　（議運終了後に事前周知予定。）
　⑤根室町村議会議長会主催議員研修会について（10月27日）
　⑥全国地方議会サミット議長参加について（7月6日）
　⑦議員会主催正副議長杯パークゴルフ大会の開催について
・アカデミーということだがあるのか。
・前回の協議内容を報告するということ。
・報告は事務局からするのか。

事務局 ・事務局で対応する。
　補足等あればその場で補足願いたい。
・他に何かあるか。
・特になし
・一般質問について
　一般質問の時に、答弁後すぐ質問しなければという雰囲気があるが、そこで時計をとめ
なければ、再質問を考えますと発言してゆっくり考えることができると思う。
　無言でいると、早く発言しなければならない感じになる。
　議長に対して、質問を考えますと発言すれば、少し余裕を持つことができるのではない
か。
　ルールを変える必要もなく間をとることができる。
　そういう形で、答弁を受けてすぐ再質問しなければならないわけではなく、ちょっと考え
させてくださいという時間はとれますよということを周知したい。
　もし、そういう発言等があれば、議長にも運営に配慮していただければ、落ち着いて質
問をできるのではないか。
　検討会議の時に周知するということについて、皆さんのご意見を伺いたい。
・時計は止めないのか。
・時計をとめるとなると各所調整が必要となるが、時間の中で行うことについては問題な
い。
・時間内の中で自分で間を取るということだね。
・ゆっくり考える時間を作ってもいいということ。
　しなければならないわけではないが、そういう形でできるということは周知したいと思う。
・異議なし
・他に何かあるか。
・特になし

閉会挨拶
10:50  　閉会
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